

ren die rasche Entwicklung der Produktivkräfte, die Erhöhung des Nationaleinkommens und des Lebensstandards, insbesondere die Verringerung der Arbeitszeit, die Überwindung schwerer körperlicher Arbeit, erhöhte Bildung und Kultur, die Entwicklung der sozialistischen Beziehungen zwischen den Menschen, die besseren Voraussetzungen für Körperkultur, Sport und Touristik in Verbindung mit den wachsenden Möglichkeiten der medizinischen und biologischen Wissenschaften zur Beherrschung der Lebensprozesse und zur Erhöhung der Qualität der medizinischen Betreuung. Damit kann der Gesundheitszustand der Bevölkerung weiter gehoben, der Schutz der Gesundheit und Arbeitskraft vervollkommen werden. Der Sozialismus erweist seine Überlegenheit gegenüber dem kapitalistischen System wesentlich darin, daß er allen Menschen die Bedingungen für ein gesundes Leben, für Schaffenskraft und Lebensfreude sichert. ARTIKEL 35

Die sozialistische Gesellschaft gestaltet schrittweise und systematisch solche Arbeits- und Lebensbedingungen für die gesamte Bevölkerung, die fördernd auf Gesundheit und Leistungsfähigkeit wirken und aus Umweltbedingungen herrührende gesundheitsschädigende Faktoren weitgehend ausschalten. Besondere Aufmerksamkeit gilt der Erhöhung der Qualität der medizinischen Arbeit in den Gesundheitseinrichtungen und dem Ausbau des Netzes der ambulanten Betreuung, um jedem Bürger, unabhängig von Ort und Zeit, eine optimale gesundheitliche Betreuung zu ermöglichen. Nach den medizinischen Erkenntnissen vermeidbare Krankheiten werden systematisch bekämpft, mit dem Ziel, sie schrittweise zu beseitigen. In der medizinischen Forschung erfolgt die Konzentration der wissenschaftlichen Kräfte und der Mittel, um Pionierleistungen zu erzielen. Die Erziehung der Bevölkerung zur gesunden Lebensweise nimmt im Gesundheitsschutz breiten Raum ein.

Im Zuge der wissenschaftlich-technischen Revolution gewinnt die Einheit von Gesundheits- und Arbeitsschutz wachsende Bedeutung. In der sozialistischen Gesellschaft werden Mechanisierung und Automatisierung planmäßig zum Wohle des Menschen genutzt, voraussichtliche Auswirkungen der neuen Technik auf den Menschen vorausschauend beeinflußt und die notwendigen Maßnahmen für die Arbeitssicherheit und die gesundheitlichen Verhältnisse getroffen. Zunehmend wird der Arbeitsschutz prognostisch gestaltet; bei der Prognose und Planung sind die technischen oder organisatorischen